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Traspaso de concesiones 
marítimas a Bienes Nacionales busca 
acelerar tramitación de solicitudes 

Uno de los principales objeti- 
vos que busca el Gobierno con 
el traspaso de la tramitación 
de las concesiones marítimas 
a Bienes Nacionales es hacer 
sostenible y eficiente la admi- 
nistración pública de la costa 
del país, para así acelerar los 
plazos de estas solicitudes. 
De acuerdo con los informes 
de 2018 y 2023 de la Comi. 
sión Nacional de Productividad 
(CNP), la tramitación de una 
concesión marítima tiene un 
tiempo promedio de 45 meses, 
O sea casi cuatro años. 
Desde el Ministerio de Bienes 
Nacionales explicaron que esto 
se debe a un diseño deficiente 
del proceso y problemas de 
gestión administrativa; pese 
a los esfuerzos desarrollados 
por la Subsecretaría de Fuerzas 
Armadas para disminuir éstos. 
Sumado a los largos tiempos 
de tramitación, la cartera de- 
talló que el actual proyecto de 
ley tiende a la privatización de 
la administración de los bienes 
nacionales de uso público y 
fiscales de la zona costera, 
diluyendo el rol estratégico del 
Estado. 
Estos antecedentes llevaron 
a las autoridades a llegar a 
un consenso: la necesidad de 
reformular institucionalmen= 
te la administración de los 
bienes nacionales de la zona 
costera. Así nacen las indi- 
caciones que se presentarán 
esta semana, cuyo objetivo 
es agilizar la tramitación 
de concesiones marítimas, 
adecuando las normas que 
hacen efectivo el traspaso 
de la tramitación a Bienes 
Nacionales. Además, desde 
el Gobierno buscan man- 
tener el dominio público de 
las zonas costeras bajo la 
Administración del Estado, 
declarando expresamente su 
inalienabilidad. 
La tramitación de las con- 
cesiones acuícolas también 
pasará al dominio de Bienes 
Nacionales, mientras que la 
fiscalización del borde cos- 
tero quedará en manos de la 
cartera de Defensa Nacional a 
través de la Dirección General 
del Territorio Marítimo y de 
Marina Mercante. 
Cabe precisar que, según lo 
declarado por Bienes Nacio- 
nales, actualmente los plazos 
para tramitar permisos y 

autorizaciones duran cuatro 
años en promedio en el sector 
público, pero en el caso de 
la cartera éste se reduce a 18 
meses. 
Consultado al respecto, Sal- 
monChile declaró que “el solo 
hecho de traspasar la respon= 
sabilidad de un ministerio a 
otro, sin incorporar los re- 
cursos necesarios, no asegura 
necesariamente que se agilicen 
esos trámites”. 

Otras medidas 
Durante el año 2023 el Mi- 
nisterio de Defensa Nacional 
comenzó a realizar cambios 
centrados en fortalecer y 
mejorar el proceso de conce- 
siones, como la modificación 
del flujo de trabajo, mejorar 
la coordinación con otros 
servicios y la reasignación de 
las tareas del ministerio. La 
entidad, además, consolidó el 
trabajo a través de una serie 
de convenios con distintos 
ministerios -como el de Ha- 
cienda, Economía y Energía=, 
acuerdos que posibilitaron 
fortalecer y modernizar los 
equipos de análisis, sumado 
a la disminución del stock de 
solicitudes acumuladas. 
Como resultado, entre ene- 
ro-junio de 2024 la cartera 
alcanzó a tramitar 847 con- 
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cesiones marítimas, cifra que 
sobrepasa con creces el pro- 
medio anual del periodo 2018- 
2021 (566,75), lo tramitado en 
todo 2022 (339); y se acerca a 
las 873 concesiones otorgadas 
en 2023. En tanto, las conce- 
siones acuícolas alcanzaron las 
331 solicitudes tramitadas en 
el primer semestre de 2024, 
lo que se compara con las 432 
concedidas en el año 2023, 
las 439 del 2022 y las 329 
que corresponden al promedio 
anual del periodo 2018-2021. 

  
Ml En el marco de la votación de indicaciones 

a la reforma al SEIA, la comisión de Medio 
Ambiente recibirá sugerencias para definir 
la fórmula que sustituya la Comisión de 
Evaluación Ambiental. 

POR KAREN PEÑA C. Maisa Rojas, recordó que en la pro- 
puesta original incluyeron reemplazar 
las Coeva poruna decisión que tomara 
el director regional del Servicio de 

Evaluación Ambiental (SEA). “Ha- 
bían durante las audiencias muchas 

dudas con respecto a esta opción. 
No incluimos una indicación para 

cambiar esto, pero entendemos que 
es algo que no está correctamente 
resuelto. Si alos senadores les parece 
bien, podría permitirnos quizás llegar 
con la ayuda de un par de expertos a 
una propuesta que nos pueda ayudar 
a resolver este que, tal como decía 
la senadora, es un tema bien central 
de este proyecto”, sostuvo. 

Considerando que este martes no 
sesionará la comisión debido a las 

acusaciones constitucionales que se 
discuten en el Congreso, y además 
la próxima semana es distrital, es el 
momento adecuado para este traba- 
jo. Se acordó que el 31 de octubre el 
comité de expertos debe entregar la 
o las propuesta(s) en caso de llegar 
a consenso, lo que implica que esta 
instancia debería estar convocada 
esta semana. 

Y, aunque la oposición se inclinó 
por ampliareste trabajo a los recursos 
de reclamación, se definió que sólo se 
abordaría el reemplazo de las Coeva. 

En la sesión, entre los ajuste 
aprobados, estuvo una indicación del 

Continúa la votación de las indi- 

caciones a la reforma al Sistema de 

Evaluación de Impacto Ambiental 
(SEIA) en la comisión de Medio Am- 
biente del Senado. Y ya se alista un 

paso clave tras la semana distrital: 
la definición en torno a los tópicos 

más complejos de la iniciativa que 
se han dejado para el final con miras 
a despachar primero todo lo que 
tiene acuerdo. 

Una de las materias aún en debate 
es lo que se refiere al organismo 
evaluador de los proyectos. Tras la 
solicitud pública de la senadora Isabel 

Allende, la comisión acordó este lunes 
convocar un panel de expertos para 
que presente propuestasala instancia 
sobre cuál sería el órgano que podría 
reemplazar las actuales Comisiones 
de Evaluación Ambiental (Coeva). 

Allende planteó que sería muy 
adecuado tener un panel de expertos 
acotado y que tanto cada miembro 
de la comisión como el Ejecutivo 

presente un nombre: “Creo que 
vale la pena detenerse -no más de 
dos semanas como máximo-, pero 
que nos ayuden a encontrar la mejor 
solución pensando que no queremos 
equivocarnos en este sentido porque 
es bien importante”. 

La ministra del Medio Ambiente,   

para que 
presenten propuestas para 
reemplazar órgano clave 

  

Ejecutivo respecto acómo administra 
el SEA al SEIA. 

Si bien el Gobierno busca ase- 

gurarse que las observaciones de 
los servicios que participan en la 
evaluación sean de su competencia, 
pertinentes y estén debidamente 
fundadas, el presidente de la comi- 
sión, Sergio Gahona, buscó agregar 
un cuarto criterio. 

Según expresó, la indicación es 
adecuada para que la rectoría del 
órgano sea efectiva, pero falta que 
estas decisiones sean proporcionales: 
“Muchas veces los servicios hacen 

observaciones por situaciones minús- 
culas que tienen un procedimiento 
mayúsculo”, dijo. 

El jefe de la Oficina de Evaluación 

Ambiental del Ministerio del Medio 

Ambiente, Sebastián Aylwin, reco= 
noció que les preocupa el incorporar 
un criterio adicional como el de 

proporcionalidad, porque “sería 
excesivamente discrecional de parte 
del servicio y de las direcciones 

regionales del servicio cómo hace 

uso de esta herramienta para dis- 
cernir la proporcionalidad de una 
observación”. “Si una observación 

esnotoriamente desproporcionada, 
requiere información excesiva por 
parte del titular, el servicio podrá 
utilizar los criterios que estamos 
determinando”, dijo. 

Uno de los pendientes es la pro= 
puesta de crear el Consejo de Recla- 
mación Ambiental que resolvería las 
controversias sobre los proyectos 
evaluados en el SEIA. Esto, tras el 
consenso de eliminar el Comité de 

Ministros.
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